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《与神同行》 

凭信心行（2） 
 

 

基督徒生命中，必然有一处最软弱的地方，是我们错完又错，一再重犯的。当我们一直犯着

同一样的错之后，我们会感到灰心，会觉得没有安全，没有保障，我们也会感到忧郁，因为

我们屡次犯上同样的错。 

 

保罗在西 1 里面，论到基督徒的生活，他写信给歌罗西教会的信徒，和他们谈论信仰和生活

的问题，指出许多空虚言论，世俗的学说，都是有害无益的，不应该在教会中滋长。保罗在

他传道的生涯中，他经常遇到同一个难处，就是每次当他建立教会之后，总有撒但的攻击和

干扰，把异端和似是而非的道理，借着牠所利用的人带进教会，令教会产生问题和混乱，以

及分裂。我们来看西 2:1-10，经文这样说： 

“我愿意你们晓得我为你们和老底嘉人，并一切没有与我亲自见面的人，是何等的尽心竭

力。要叫他们的心得安慰，因爱心互相联络，以致丰丰足足在悟性中有充足的信心，使他们

真知道神的奥秘，就是基督。所积蓄的一切智能知识，都在祂里面藏着。我说这话，免得有

人用花言巧语迷惑你们。我身子虽与你们相离，心却与你们同在，见你们循规蹈矩，信基督

的心也坚固，我就欢喜了。你们既然接受了主基督耶稣，就当遵祂而行。在祂里面生根建

造，信心坚固，正如你们所领的教训，感谢的心也更增长了。你们要谨慎，恐怕有人用他的

理学，和虚空的妄言，不照着基督，乃照人间的遗传，和世上的小学，就把你们掳去。因为

神本性一切的丰盛，都有形有体的居住在基督里面。你们在祂里面，也得了丰盛。祂是各样

执政掌权者的元首。” 

 

我们特别留意第 6 节所说的：“你们既然接受了主基督耶稣，就当遵祂而行。”什么是遵祂

而行呢？或者说什么是在祂里面行呢？正如我们上一次所说的，所谓在基督里行，就是指着

我们与主耶稣之间所发生的个别关系，这是我们相信接受耶稣基督做救主所得到的结果。每

一个真诚相信并接受耶稣做救主的，都可以与主建立亲密的个人关系，这不是一种表面短暂

的关系，乃是一种合一的生命关系，而且是永恒的关系，所以是十分宝贵和重要的。每一个

相信耶稣，接受祂作救主的，都与祂建立了这种生命的关系。自此以后，我们就得学习无论

在什么景况中，都要信靠祂，都要交托祂，都要仰望祂，没有例外。 

 

所谓凭信在基督里行就是这个意思。我们把信心放在主的身上，不论环境顺逆，不论是祸是

福，我们都一直信靠神，一直相信神必将最好的赐给我们，祂必为我们预备最合适最美好的

道路。所以当保罗说：你们既然接受了主基督耶稣，就当遵祂而行。保罗并不单是指人的得

救，事实上，单单得救是不够的，这也不是神最终的心意，这只是新生命的开始，是神在我

们身上计划的开始，是我们与神建立关系的开始，一切都只是开始而已，我们还要继续前

进。 

 

得救就好像入门，只是进到门内。过去我们站在门外，现在是进到门里面。可惜今天有不少

基督徒，他们只满足于进入门里面，只是得救就算，却丝毫不理会怎样去进深，怎样去发展

他们属灵的生命。有些人又凭信进入救恩之后，却又以自己的努力和善行，企图使自己成

长，结果也适得其反，因为基督徒的路，是信心的路，不是靠我们的行为，乃是靠我们的信

心。所以保罗劝勉信徒，要遵祂而行，要对神有信心。 

 

单单相信耶稣并不足够，单单相信耶稣也不保证我们将来就是以信心去生活，以信心去过我

们余下的一生，这是没有保证的。而圣经也从来没有一处说基督徒的人生是容易过的，是很
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容易走的。事实上，信心的路不容易走，当环境顺利的时候，也许一切还容易，我们会觉得

信靠神很美好，因为事事顺利。可是，当是当逆境来到，波浪一个接一个向我们打过来的时

候，我们的信心就必然会受到冲击，我们的信心会受到极大的考验，这个时候，到底我们还

坚持相信神到底吗？ 

 

当我们渴望的没有实现，我们所担心的却一再出现，我们觉得前无去路，后退也是绝路的时

候，我们还能够镇定的说：不怕，继续相信神，只要相信神就可以了。我们可以这样说，也

这样深信吗？没有经过考验，也许我们还不知道自己的信心，到达怎样的程度，是不是稳

固；可是，经历过信心的考验，我们就知道信靠并不如想象中的容易，特别是当看不见曙

光，四周漆黑一片的时候，我们更不知道该怎样往前行。 

 

保罗勉励我们，要信靠神，要一直信靠祂，要用信心与神同行，要以信心建立与神的关系，

无论在任何景况中，都以信心前进，不疑惑，不失望，不失去信心，这样的信实在是很难很

难的。但是，如果信靠神度过今生是不可能的事，神不会要求我们，圣经也不会给我们这道

命令，可见这不是不可行，但是我们得好好学习。保罗提到我们要在祂里面生根建造，信心

坚固。这是指着我们的根基而说的，我们既然相信耶稣，领受了一个极之稳固的根基之后，

我们就要好好的在上面建造，用神的话，用圣灵的恩赐去建立我们的生命。 

 

我们知道，一座建筑物不是突然就建造成功的，越是稳固的建筑物，又或者越是宏伟的建筑

物，建筑的时间就越长。当我们看见某人的生命是如此美好的时候，我们就知道他不是一朝

一夕下的功夫，乃是长年累月累积的成果。好的建筑物，在兴建之前必须花很多时间在预备

和计划上，先要有详细的图纸和计划，然后是预备材料，预算用怎样的材料，然后才着手兴

建，才会有成功的一天。同样，要想基督徒的生命获得成功，我们也得花功夫在属灵的追求

上，要好好研读神的话语，要花时间祷告，要专心一意的敬拜，要付代价去事奉，还要作神

要我们作的事，为神拓展天国，为主传扬福音，这些全都是建立我们生命的功夫和材料。我

们越是多预备，越是多投入，我们的生命自然越活越精彩。 

 

一个越是与人分享生命的人，他的生命就必然越丰盛，他的人生也就越有价值，他就越是蒙

福，也成为别人的祝福。很多基督徒之所以害怕与人分享福音和信仰，他们有些是因为惧

怕，因为怕对方拒绝，有些是觉得自己没有口才，没有经过训练，所以不懂得分享和讲说，

其实这全部都只是借口。我们与人分享福音和信仰，讲述自己的见证，完全是因为我们领受

了这么宝贵和美好的救恩，就像我们得到了一件宝物，迫不急及待的要与人分享一样，是丝

毫不会觉得为难的，那种要与人分享的心是难以掩盖的。 

 

我们不但要接受耶稣，我们更要凭信行在祂里面，与祂建立亲密的关系，在任何环境下信靠

祂。如果我们渴望过着这样的生命，我们就得养成一种习惯，就是要渴望神，要被祂吸引，

要在祂里面建造自己的生命，要接受祂的教导，要把圣经的原则应用在生活之上，要存感谢

的心在祂面前。 

 

保罗在勉励完信徒这番说话之后，跟着他就给他们提醒，第 8 节说： 

“你们要谨慎，恐怕有人用他的理学，和虚空的妄言，不照着基督，乃照人间的遗传，和世

上的小学，就把你们掳去。” 

 

在这里，保罗提出了警告，勉励信徒要留意，要小心防避。我们再看第 1 节，保罗说： 

“我愿意你们晓得我为你们和老底嘉人，并一切没有与我亲自见面的人，是何等的尽心竭

力。” 
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在这里，尽心竭力的原文，其实就是忧伤的意思。换句话说，保罗为着信徒是何等的忧伤，

他的内心有着何等的挣扎。第 4 节说：“我说这话，免得有人用花言巧语迷惑你们。” 

 

这正是当时教会所面临的问题和困境，也是保罗经常看见令他痛心的现象，直到今天，教会

中也经常出现有迷惑信徒的问题。第 8 节就接着说： 

“你们要谨慎，恐怕有人用他的理学，和虚空的妄言，不照着基督，乃照人间的遗传，和世

上的小学，就把你们掳去。” 

 

让我们来思想发生在今天的事，一个人相信接受了耶稣做救主，他接受了神拯救的恩典，而

且洗礼加入了教会。然而在受洗之后，他却没有得到什么教导，完全不晓得圣经的道理，不

知道该依循什么基本的原则去生活。这其实是十分危险的，因为基督徒的生命需要学习，需

要成长，需要接受教导，这是因为世界充满了很多错谬的道理，很多似是而非的学说，是防

不胜防的。 

 

当有人从中说，你看，这道理多吸引，其实只是谎言，是欺骗人和误导人的，它只是世俗的

哲学和智慧，即使是吸引人，使人听了舒服，但却不是真理。世俗很多事物都是经过精心的

包装，然后才宣传和推广的，我们听见的，尽是美丽的话，尽是完美无瑕，令人羡慕的词

句，但是如果细心想一想，就会发现破绽。只是今天很多人却十分向往这些明知是欺骗人的

法术，明知是假的宣传，他们也一样照听，这实在是十分危险的。保罗在西 2:8 说： 

“你们要谨慎，恐怕有人用他的理学，和虚空的妄言，不照着基督，乃照人间的遗传，和世

上的小学，就把你们掳去。” 

 

保罗叫信徒要小心世上的小学，就是一切空洞的学说，因为这些只会把人掳去，而不能叫人

有所获益，只有耶稣基督才可以满足人心的需要。如果我们想知道前面该怎么走，人生该有

怎样的方向，应该去寻求神，才得明白。 

 

世俗的学说，往往只是迎合人的需要和意欲，把人爱听的部份说出来，而不是说全部，人如

果受了迷惑，接受了他们的学说，结果必然陷进不可救拔的痛苦和危险中。神的指示是一步

一步的，祂只会把我们前面要走的一步指示我们，而不会把我们一生要走的道路全部显示给

我们，让我们知道。有的时候，我们出于好奇，又或者是希望多知道自己的运程，于是求助

于世俗的方法，结果他们是给了我们许多动听的话，但却是不真实的，而这样做也是神不喜

悦的。 

 

我们不能勉强神做什么事，我们所能做的，只是顺服而已，再没有其他。神不是任由我们摆

布的，我们可以将心愿告诉神，但是神要不要做，什么时候才做，神有绝对的主权，我们无

权过问。然而，最美好的人生，就是顺服在神的旨意中，一步一步的跟随主，作主要我们作

的事，不去强求，满足于我们与主所建立的关系中。世界上再没有别的，能够像主那样可以

完全满足我们，叫我们再无所求和所缺的。 

 

人生在世，可以获得许多世上的事物和享受，但却永远不能满，永远都在空虚和欠缺之中；

只有与主耶稣基督建立关系，才是我们幸福和满足的秘诀。最后，保罗在 9-10 节说： 

“因为神本性一切的丰盛，都有形有体的居住在基督里面。你们在祂里面也得了丰盛，祂是

各样执政掌权者的元首。” 

 

为什么我们要把信心放在主基督里面呢？保罗在这里就讲出了原因，是因为神是万有之源，

万有之首。我们之所以要扎根在基督里面，是因为，惟有这样我们才有稳固不能动摇的根
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基，我们才可以在上面建造，这是我们感谢的源头，因为我们信靠神而得着了人生美好的根

基，也因为我们可以跟着神的心意去生活。 

 

因为神本性一切的丰盛，都有形有体的居住在基督里面。我们信心的对象，我们把所有信心

都放进去的对象，是一位掌管和创造宇宙万有的主宰，是拥有一切的神。神本性的一切丰

盛，都有形有体的居住在基督里面，这是何等完全和完美的基督，足能够供给我们一生的需

要，是我们可以放心信靠的对象，也是我们可以一生交托给祂的神。 

 

第二个我们可以信靠神的原因，就是因为神所成就的事。神作成了什么呢？第 10 节说：你

们在祂里面也得了丰盛。这是什么意思呢？原文的意思是指我们在神里面得到完全。我们看

彼后 1:3，这里说：“神的神能已将一切关乎生命和虔敬的事赐给我们，皆因我们认识那用

自己荣耀和美德召我们的主。” 

 

为什么我们一直强调和鼓励信徒单一仰望神，单一信靠神呢？这是因为惟有神才能够使我们

的生命满足，使我们得以完全，也只有神才能够叫我们的生命，有真正的意义和价值。我们

能够过虔敬的生活，是在于神，是祂使我们圣洁和完全的。我们在和基督所建立的关系中，

得到了完全，将来可以躲避神公义的审判，因为主耶稣已经用祂的宝血使我们成义，我们就

不再被定罪，乃是成圣称义得救了。 

 

神的神能已将一切关乎生命和虔敬的事赐给我们，皆因我们认识那用自己荣耀和美德召我们

的主。我们之所以得到关乎生命虔敬的事，是因为我们认识和接受了主。我们是因着主而得

以完全的，不是我们自己可以达到完全，乃是因为主的完全而使我们得以完全。我们生命中

一切的需要，都可以在祂里面获得供应，我们一旦建基于主，以祂为我们生命的根基，我们

就一无所缺，我们就有了方向，有了稳固不能动摇的根基，这是人生最宝贵最重要的事。基

督是我们生命的源头，祂也是我们一切的供应，我们只要扎根于祂，生命就得以成长和茁

壮。 

 

最后，我要跟你分享三个基本的真理，这三个真理很简单，可是很重要，是每一个要凭信行

在基督里的人所必须认识的，我们与主建立关系，而我们也必须面对生活的各种环境。不要

以为我们只在某些大事上才要倚靠神，其实是我们在每一件大小事上都必须倚靠神。基督住

在我们里面，这生命显然与以前截然不同，所以生活表现也应该有所不同，这才是合理和正

常的。 

 

头一个基本的真理，就是认识神是拥有绝对的主权。每一个凭信而生活，行在主里的人，都

当承认神有绝对的主权。神有绝对的主权，没有人能够指使神作什么，或是不作什么，神知

道自己该怎样行，祂掌管一切，祂有绝对的权柄。 

 

第二，神有绝对的智慧。神有绝对的智慧去定夺每一件事情，神知道一切事情的始末，神也

知道一切的内情和动机，祂了解过去，现在和未来，祂有绝对而无穷的智慧。 

 

第三，神的爱是完全的。神爱世人的爱是完全的，这表示神没有任何例外的情况，神乐意将

最美好的福气赐给人，也乐意让人享受生命中最美好的事物。 

 

信心是一件很简单的事，就是把我们的信放在某个对象上。保罗说：基督徒的生命就是信

心，我们走的路称为信心之路。我们与神建立个别而亲密的关系，我们就凭信心每天与神同

行，依循祂的话生活，照祂的旨意去行，走在祂所安排的路上。我们要认识到神到底是谁，



5 

我们与祂的关系到底怎样，祂拥有绝对的权柄与智慧，而祂又是全然的爱我们，祂的爱是完

全的。 

 

我们为什么还在挣扎，还在信与不信的边缘上呢？我们应该将一切的忧虑抛开，全心的信靠

神。主耶稣在太 6:25-26 说： 

“所以我告诉你们，不要为生命忧虑，吃什么，喝什么；为身体忧虑穿什么。生命不胜于饮

食么？身体不胜于衣裳么？你们看那天上的飞鸟，也不种，也不收，也不积蓄在仓里，你们

的天父尚且养活牠，你们不比飞鸟贵重得多么？” 

 

跟着的 31-33 说： 

“所以不要忧虑，说：吃什么，喝什么，穿什么。这都是外邦人所求的，你们需用的这一切

东西，你们的天父是知道的。你们要先求祂的国和祂的义，这些东西都要加给你们了。” 


